
【 教 育 目 標 】 平成３０年８月２９日

思いやりのある子ども 田村市立船引小学校

よく考えてしっかり学ぶ子ども 発行責任者

進んでからだをきたえる子ども 校 長 有賀 仁一

２学期制：前期後半のスタート！
（２学期制 → 学びの継続！）

夏休み中の出来事から！

～ 合唱部・合奏部ともに「金賞」！W受賞！ ～
夏休み終盤の２３日（木）田村市文化センターで

「田村地区小学校音楽祭」が開催されました。本校

からは、合唱部３９名、合奏部６３名の児童が参加

しました。合唱部は NHK音楽コンクールの課題曲「出

発（工藤直子作詞／松下 耕作曲）」と自由曲「踊る

ミュージアム（みなづきみのり作詞／大田桜子作曲）」

で美しい歌声を響かせました。合奏部は「虹の翼（広

瀬勇人作曲」で迫力のある演奏を披露しました。夏

休み中、熱心に練習に励んだ成果が存分に発揮され

ていました。子どもたちのがんばりは当然ですが、

合唱部担当の 先生や合奏部担当の

先生はじめ担当の先生方全員が伴奏やパート練習等

で細やかにかかわってくださいました。加えて、合

唱部は安積女子高校を１２年連続日本一に導いた菅野正美先生（現在県合唱連盟理事長）のご

指導をいただいたり、合奏部はトランペット奏者安藤久仁男先生に継続的なご指導をいただい

たりしてきました。結果、合唱部・合奏部ともに「金賞」を受賞し、県大会に出場できること

になりました。「金賞」のW受賞は、ここ数年にはなかった“大きな快挙”でうれしいことです。

県大会は、合唱部が２９日（水）に福島市音楽堂で、合奏部は１０月４日（木）に郡山市民

文化センターで開催されます。また、喜多方プラザ文化センターで開催される TBC・TUF こど

も音楽コンクールに合唱部が９月１日（土）、合奏部が同２日（日）に出場します。一人ひと

りの音色を磨き、さらに美しい音色を響かせ奏でられるよう応援していきたいと思います。

～ 特設陸上部・特設水泳部・６年生陸上・５年生サマースクール・プール開放も充実！ ～
夏休み中にもかかわらず、多くの子どもたちが学校に足を運んでいました。９月１６日（日）

の県小学生リレーカーニバルに向けた練習の特設陸上部、泳力向上を目指した特設水泳部の練

習、９月１２日（水）の市小学校陸上大会に向けた６年生の練習、５年生の算数力アップを目

指した習熟度別学習のサマースクール、PTA の監視協力をいただいたプール開放等で、お盆の

１週間以外は学校に子どもたちの元気な声が響いていました。プール開放では１日の利用者が

３００人を超える日もありました。かつて、「学びの継続」を意図し、田村市教育委員会がい

ち早く導入してきた「２学期制」の具体的な姿でもあると感じました。

船引小学校だより



～ 全国学力学習状況調査、全教科で正答率が全国平均・県平均を上回る！ ～
今年４月に実施された結果が、１日（水）に新聞公表され、本県の状況等をご覧になられた

方が多いと思います。本校の６年生は、国語 A（知識）・国語 B（活用）・算数 A（同）・算数 B

（同）・理科（全）の３教科５科目において全国と県の平均正答率をすべて上回っていました。

子どもたちのがんばりと先生方の指導に敬意を表したいと思います。

今年度は、県教委の「家庭学習スタンダード事業」を受け、学校での授業の充実とともに家

庭での学習の充実にも力を入れて指導しています。保護者の皆様のご理解とご協力をいただき

ながら、子どもたちの望ましい自己実現に向けた指導を充実させていくことができれば幸いです。

“縁取り１０㎝”の草むしり！
～ 第２回PTA奉仕作業へのご協力

本当にありがとうございました！ ～

２５日（土）朝６：００から奉仕作業が行わ

れました。今回は第１・２学年の保護者が対象

で、本当に多くの皆様がご協力くださいました。

〇 できるだけきれいな環境で学ばせたい！

〇 どうせやるなら徹底してやりたい！

といった校長の思いを汲んでくださり、１時間

集中して本当にきれいにしてくださいました。

「“縁取り１０㎝”の草むしり」とは、すべての草をむしろうと思っても困難なので、花壇や

樹木の周り１０㎝幅だけをむしってもらうというものです。あとは、草刈り機で短く刈り取り

ます（今回は主査の松本義一さんが奉仕作業終了後やってくれました）。すると、無秩序にむ

しった時よりもはるかにきれいになるというものです。側溝掃除もしていただき、教頭先生が

校庭のレーキもかけてくれて、学校は本当にきれいになりました。ありがとうございました。

田村地方PTA連合会研究大会が開催される！
～ 本校PTAの取り組みを発表！ ～

５日（日）田村市文化センターで、平成３０年度田村地方

PTA 連合会研究大会が、大会テーマ「子と親が共に育つ PTA

活動を～未来を担う子どもたちのために～」のもと、開催さ

れました。この中で、本校 PTA に発表割当てがあり、「学校

と連携し、『豊かな心』を育む PTA 活動」と題して、PTA の

吉田 会長と石井 副会長が、本校 PTAの広報と教養にかかわる内容について発表しました。

過去３年間の本校の充実した内容を発表し、参加者から大きな称賛を得ていました。

田村市初の“こども議会”！
～ 市内の小・中１９校のこども議員が参加！ ～

２５日（土）田村市議会において、平成３０年度田村

市こども議会が開催されました。田村市の行政に関心を

持ったり、議会の進め方等について体験したりしながら、

各学校のリーダーとして、児童会等の運営に役立てても

らうことを目的としています。本校からは、６年の 君が代表として参加しました。

君は、「市外から人を呼び込む工夫や考え、現在、市が行っている取り組みについて。

また、それらの市外への発信方法などについて。」簡潔・明瞭に、堂々と質問に立ちました。

これに対して、総務部長が答弁に立ち、 君の意見も尊重しこれからの市の行政に生かして

いく旨の答弁をしてくださいました。 君は内容・態度ともにたいへん光っていました。


